
DEHOGA-Stadtverband Cuxhaven 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 10. Februar 2020  
im Nordsee-Hotel Deichgraf 

 
Anwesende:  

siehe Anwesenheitsliste 

 
TOP 1 – Eröffnung der Sitzung und Begrüßung  
 

• Der Vorsitzende Kristian Kamp begrüßt die Teilnehmenden und Gäste und eröffnet 
um 15.04 Uhr die Sitzung, welche mit einer Schweigeminute für die verstorbenen 
Mitglieder Hans-Peter Brickwedel (Schatzmeister) und Herrmann Osterloh beginnt. 
 

TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

• Der Vorsitzende stellt fest, dass zur Mitgliederversammlung mit Schreiben vom 
23.01.2020 frist- und formgerecht eingeladen worden ist. Der Vorsitzende stellt ferner 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 

TOP 3 – Feststellung der Tagesordnung 
 

• Die Tagesordnung wird ohne weitere Anträge einstimmig genehmigt 
 

TOP 4 – Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom  
   4. Februar 2019 
 

• Das Protokoll, den Mitgliedern nochmals mit der Einladung vom 23.01.2020 
zugesandt, wird einstimmig genehmigt. 

 
TOP 5 – Bericht des Vorstandes durch Herrn Kamp über das abgeschlossene 
              Geschäftsjahr 
 
 

• 12 regelmäßige Vorstandssitzungen, jeweils am 1. Mittwoch im Monat in den 
Räumlichkeiten des UVC 

• Diverse Kurzabsprachen im Jahr 2019 (Teilnehmer Herr Kamp und stellv. Vorsitzender 
Herr Weber die auch den Mitgliedern als „Sprechstunde“ angeboten wird, bei der auch 
Protokolleinsicht für alle Mitglieder ermöglicht wird. 

• Teilnahme an 4 Bezirksdelegiertenversammlungen sowie einer  
Bezirksvorstandssitzung (21.01.2020)  

• Teilnahme des Vorstandes an 4 Gesellschafterversammlungen der CUX-Tourismus 
GmbH 

• Durchführung der jährlichen Jahreshauptversammlung der Interessenvertretung e. V. 
am 8. Januar 2020. Aussprache über Arbeit und Zustand der CT (DEHOGA-Anteil 
2,59%) sowie der Bürgerbahnhof e. G. (2 Anteile á 1.000,-€) 

• Teilnahme an der Sommer- (Stadttheater) & Winterprüfung (Hotel Seelust) sowie an 
diversen Prüfungsessen in den BBS Cuxhaven 

• Teilnahme am IHK-Tourismusausschuss im Bürgerbahnhof 
• ITB, Pressekonferenz der NHC – Vortrag zum Thema „So schmeckt Cuxhaven“ sowie 

die Teilnahme am Journalisten-Kockurs in der „Cookeria“ von Berlin 
• Hygiene-Schulung am 11. März 2019 im Best Western DAS DONNERS 
• Teilnahme am Profilierungsworkshop „Cuxland-Tourismus – Urlaubsland zwischen 

Nordsee, Elbe und Weser“ veranstaltet durch den LK Cuxhaven mit dem Ziel, die 
touristische Identität des Cuxlandes zu ermitteln. 



• Am 21.06. hatte Herr Kamp die Gelegenheit in kleiner Runde von Politik, Verwaltung 
u. Wirtschaft mit Innenminister Horst Seehofer sich für die Branche zu äußern 
(Fachkräftemangel, Bürokratieabbau, Erhalt der reduzierten MwSt.) 

• Durchführung der BZDV in Cuxhaven mit Frühstück + Tagung im havenhostel, Besuch 
von „Windstärke 10“, Mittagessen bei „Meeresfrüchte Ditzer“, Besichtigung des 
Cuxport-Geländes sowie dem abschließenden Abendessen im Best Western DAS 
DONNERS.  

• Teilnahme des DEHOGA-Stadtverbandes an der Berufsausbildungsmesse „Flagge 
zeigen“ am 11. & 12. September 2019 in Zusammenarbeit mit BBS, 4 Hotels und 
DEHOGA-Stand. Wunsch: Intensivere Information und Einbeziehung der allgemein 
bildenden Schulen. 

•  „DEHOGA on Tour“ goes „Ab an die Ostsee“ am 21. & 22.10.2019 an die nördliche 
Ostseeküste zusammen mit Vorstandsmitgliedern, Vertretern der Politik, IHK, LK & 
Mitgliedern der TWG (30pax); Besichtigung verschiedener Hotel- & 
Gastronomiekonzepte für zukünftige touristische Entwicklung in Cuxhaven - nächstes 
Ziel: Sylt, voraussichtlich am 24. / 25.10.2020 

• Teilnahme am Landesverbandstag in Giffhorn vom 21. bis 23. Oktober, welche mit 3 
Delegierten erfolgte. Gelungene Gesamtveranstaltung mit hohem Informationsgrad – 
starker Präsident Detlef Schröder aus dem BZ Stade sowie Neuwahl zweier Vize-
Präsidenten: Birgit Kolb-Binder und Dirk Breuckmann 

• Den Jugendwettbewerb „Neptun-Schale“ (BBS Cuxhaven) am 29.11. mit einer Spende 
in Höhe von 250,-€ unterstützt.  

Allgemeine-Themen: 

• Branchenthema „Fachkräfte- und Auszubildenden-Mangel“, Appell an 
Ausbildungsbetriebe, „vernünftig“ auszubilden (Ausbildungsrahmenplan, 
Ernsthaftigkeit, Attraktivität, Schulungen, Unternehmenskultur etc.), IHK kontrolliert 
verstärkt! Der Vorsitzende empfiehlt eine sog. „Praktikums-Offensive“ allen 
Mitgliedern, um den Nachwuchs zu sichern. 

• Unterstützung des Jobstarter plus – Projektes „AzurA – Allianz zur Ausbildung“ Projekt 
zur (Wieder-)Entstehung von Ausbildungsverhältnissen in KKus, über VHS, Fr. Dr. 
Marie-Louise Rendant, azura@vhs-lk-cux.de  

• Unterstützung der neuen Azubi-Messe „Lebensmittel“ der Agentur für Arbeit, Herr Sven 
Menke, am 18.03. im havenhostel (je 1 Koch, Hofa-, Refa-Azubi) 

• Fortsetzung des Schulungskonzepts „Q-Offensive“ - 5 größere Hotels bieten ihr Know-
how kleineren und auch Nicht-DEHOGA-Betrieben zur Verbesserung der Ausbildung 
an. Zeitraum November 2019 – März 2020 - eine gute Resonanz ist zu verzeichnen. 
Erweiterung um „Der heimische Fisch“ gesponsert durch die Deutsche See sowie um 
„Ausbilderkompetenz“, was durch die IHK gefördert und durchgeführt wird. Die zu 
geringe Beteiligung kleinerer Betriebe wird bemängelt. 

• Engere/bessere Zusammenarbeit mit IHK Stade durch neuen Geschäftsstellenleiter, 
Philipp Rademann 

• Aktuelle Bemühung, als DEHOGA im Tourismus-Ausschuss der Stadt Cuxhaven 
kooptiert zu werden 

• Herr Kamp ist im Ausschuss für Arbeitsmarkt- und Tarifpolitik (Tarifausschuss) seit 
April 19 

• Herr Kamp weist auf die Verschlechterung der Prüfungsergebnisse hin und legt allen 
Mitgliedern die Pflege der Zusammenarbeit mit der BBS Cuxhaven nah.  

• Mitgliederentwicklung / Mitgliederwerbung: Maßnahmen laufen über den 
Landesverband. Dank Inge Liesch (seit März 2017) ist eine positive Entwicklung zu 
verzeichnen. Unterstützung durch vorhandene Mitglieder weiterhin notwendig. Aktuell 
hat der DEHOGA-Stadtverband 77 Mitglieder (81 im Januar 2018) 

• 4. „Sterne Schnuppern“ vom 10. – 12.01.2020: Es wurden wieder keine Flyer gedruckt, 
dafür primär Werbung mit der Website sowie mit Plakaten betrieben. In Kooperation 



mit der CNV Für die größeren Hotels ein Erfolg; kleinere trifft naturgemäß weniger 
Interesse, die wiederrum 2021 in den Fokus rücken sollen. Die Vor- & Nach-
Berichterstattung war durch die CNV-Kooperation deutlich verbessert. 

• Hinweis auf aktuelle Informationen und Auszüge der Vorstandsprotokolle unter 
www.dehoga-cuxhaven.de, kann aber auch beim DEHOGA-Office in den 
Räumlichkeiten des UVC immer eingesehen werden. 

• Jahrespolitische Themen, der Geschäftsbericht sowie die Branchenstatistik wurden mit 
der Weihnachtspost verschickt.  
 

• Schließlich dankt der Vorsitzende den Vorstandsmitgliedern für ihre Unterstützung und 
ihr Engagement sowie den Mitarbeitern des UVC für die tatkräftige Unterstützung in 
der Geschäftsstelle. Auch geht sein Dank an Herrn Michael Gustke und seine 
Mitarbeiter für die Organisation und Bereitstellung der Räumlichkeiten im Nordsee-
Hotel Deichgraf für die Jahreshauptversammlung. 

b) Bericht des kommissarischen Schatzmeisters, Herrn Carsten Weber 

• Kassenbericht 2020 (Stand 09. Dezember 2019) 
o Anfangsbestand: 18.01.2019 = 11.470,57 EUR 

o Endbestand:  09.12.2019 =  9.758,37 EUR 
 

o Sparbuch Volksbank:   1.136,76 EUR  
o Sparbuch SSK:   1.949,81 EUR 

c) Bericht des Rechnungsprüfers, Herrn Henry Beckröge 

• Herr Beckröge erstattet Bericht zur Kassen-/Rechnungsprüfung, die am 09.12.2019 
vorgenommen wurde, und bestätigt, dass Kasse und Buchführung stichprobenartig 
geprüft worden sind und sich Dank der sorgfältigen Kassenführung durch Herrn 
Brickwedel keine Beanstandungen ergeben haben.  

d) Aussprache zu den Berichten -> keine Fragen!  

TOP 6 – Entlastung des Vorstandes  
 

• Die Mitgliederversammlung erteilt auf Antrag von Herrn Beckröge dem Vorstand 
einstimmig die Entlastung für das Jahr 2020. 

TOP 7 – Wahlen zum Vorstand gem. §7 Nr. 2 der Satzung  
              (Amtsdauer von jeweils zwei Jahren) 
 

• Wahl des 2. Vorsitzenden 
o Herr Weber wird bei offener Wahl einstimmig wiedergewählt und nimmt die 

Wahl an. 
• Wahl des Schatzmeisters 

o Anne Janßen wird bei offener Wahl einstimmig zur neuen Schatzmeisterin 
gewählt und nimmt die Wahl an. 

• Wahl von bis zu zwei Beisitzern, da Herr Gebhardt nicht erneut zur Verfügung steht. 
o Manfred Carstens wird bei offener Wahl einstimmig wiedergewählt 
o Verena Berger wird vom Vorsitzenden als Beisitzerin vorgeschlagen, bei 

offener Wahl einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.  
 
TOP 8 – Informationen zu aktuellen Branchenthemen durch Frau Nathalie Rübsteck,  

  Geschäftsführerin des DEHOGA-Bezirksverbandes Stade 
 

• Frau Rübsteck berichtet über die Neustrukturierung des BZV Stades und stellt den 
neuen Kooperationspartner DEHOGA-Bremen vor, bei dem sie seit dem 1.1.2020 
ebenfalls Geschäftsführerin ist. Hierüber laufen auch zukünftig die Informationen des 
Bundesverbandes ein. Sie bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und die Geduld 



während der Übergangsphase bei den Mitgliedern und dem Stadtverband Cuxhaven. 
Die 7% MwSt.-Kampagne weist mittlerweile über 50.000 Unterschriften auf – weitere 
Unterschriften sind nach wie vor vonnöten, um für größeres Gewicht in der Politik zu 
sorgen. Des Weiteren stellt sie das neue Ausbildungssiegel „TOP Ausbildungsbetrieb“ 
vor, bei dem auch die bisherigen Auszubildenden befragt wurden, um auch ihnen eine 
Stimme zu geben. Die Gebühr wird für die ersten Betriebe vom Landesverbandstag 
subventioniert. Beim Bundeswettbewerb durfte sich das Team Niedersachsen über die 
Bronze-Medaille freuen und im Einzel-Wettbewerb über die Silber-Medaille. Der 
Mindestlohn liegt seit dem 01.01.2020 bei 9,35 EUR. Sie weist darauf hin, dass alle 
Arbeitgeber die Mitarbeiter gezielt auf die Urlaubsinanspruchnahme hinweisen 
müssen. Sollte das nicht der nachweisliche Fall sein, darf der Urlaub zukünftig nicht 
mehr verfallen. Die Pflichtgebühr bei Hygienekontrollen sowie der Bürokratiewarn 
beschäftigt die Branche enorm. Die Flexibilisierung der Arbeitszeiten ist weiterhin ein 
großes Thema.  
 
Bezüglich der DS-GVO wird vor Bußgeldbescheiden gewarnt. Verpackungen dürfen 
nur weitergegeben werden, wenn sie von einem dualen System lizensiert sind. Bei 
Foodwatch bzw. „Topf-Secret“ wurden innerhalb kürzester Zeit mehr als 15.000 
Hygieneberichte angefragt und teils auch freigegeben (höchstrichterliche 
Entscheidung) – der Bezirksverband will die Maßnahme überwachen und bestmöglich 
eindämpfen. Sie berichtet über die Belegausgabepflicht und zweifelt an deren 
Haltbarkeit. Des Weiteren mahnt sie an, dass die TSE-Schnittstelle bestmöglich bis 
zum 30.06.2020 umgesetzt werden soll. Sollte die Umsetzung bis zum 30.09. nicht 
vollständig erfolgen, ist ein weiterer Aufschub möglich. SKY hat die gastronomischen 
Angebote dem Verband aufgekündigt. Frau Rübsteck bietet gerne ihre Unterstützung 
bei allerlei Branchenthemen an.  

 
TOP 9 – Vortrag zum Thema Nachhaltigkeit in Hotellerie & Gastronomie am Beispiel  

des DEHOGA-Umweltchecks durch Herrn Carsten Rohdenburg (Vorsitzender    
der Fachgruppe Gastronomie im Landesverband Nds.)  

 

• Herr Rohdenburg präsentiert eindrucksvoll die Vorteile einer Teilnahme am 
„DEHOGA Umweltcheck“. Teilnehmer müssen sich einer kritischen Überprüfung der 
Bereiche Energie- und Wasserverbrauch, Abfallaufkommen bzw. Restmüll und 
Lebensmittel, wie beispielsweise der regionale Einkauf, unterziehen. Für jede der vier 
Kategorien sind differenzierte Grenzwerte und Anforderungen für die 
Auszeichnungsstufen Bronze, Silber und Gold festgelegt. Dabei werden die 
individuellen Besonderheiten der Betriebe umfassend berücksichtigt.  
 
Der „DEHOGA Umweltcheck“ ist die Fortsetzung der gemeinsam mit dem 
Bundesumweltministerium 2006 gestarteten Energiekampagne Gastgewerbe des 
DEHOGA Bundesverbandes, an der sich zwischenzeitlich fast 6.000 gastgewerbliche  
Unternehmer beteiligen. Der „DEHOGA Umweltcheck“ wurde für die spezifischen 
Anforderungen des Gastgewerbes und seiner vorranging klein- und mittelständisch 
geprägten Betriebe konzipiert. Neben seiner Branchenrelevanz und Praxisnähe 
ermöglicht er eine faire und transparente Vergleichbarkeit der teilnehmenden 
Betriebe. Alle mit dem „DEHOGA Umweltcheck“ ausgezeichneten Betriebe werden 
auf der Internetseite unter www.dehoga-umweltcheck.de veröffentlicht. Dort finden 
sich auch alle weiteren detaillierten Informationen zum „DEHOGA Umweltcheck“. 

 
TOP 10 – Vorstellung Kurzvortrag zum Thema Digitalisierung durch das  

     Vorstandsmitglied, Herrn Peter Kohlen 
 

• In seinem Vortrag unter dem Thema „Gäste gewinnen – Verwaltung vereinfachen“ stellt 
Herr Kohlen die Ergebnisse des Arbeitskreises Digitalisierung des Landesverbandes 
vor und präsentiert den Anwesenden die daraus resultierenden 14 Kernthemen, 



welche einen sehr guten Überblick über den Bereich der Digitalisierung in der Branche 
vermitteln. Er verweist auch auf „mein DEHOGA“ unter dehoga-niedersachsen.de, da 
unter dem Reiter „Digitalisierung“ alle Themen ausführlich beschrieben sind. Des 
Weiteren empfiehlt er allen Anwesenden nicht nur Produkt und Prozess anzupassen, 
sondern auch die internen Betriebsstrukturen im Zuge dessen „neu zu denken“.  

 
 
TOP 11 – Mitgliederehrungen 
 

• Der 2. Vorsitzende, Herr Weber, übernimmt im Anschluss die Ehrung der Mitglieder-
Jubilare für 2019. 

TOP 12 – Verschiedenes  
 

• Keine weiteren Anliegen. 
 
 
Herr Kamp schließt die Sitzung um 17.41 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
Kristian Kamp     Peter Kohlen 
-1. Vorsitzender-    -Schriftführer- 


